

# 市制施行20周年

誰もが健やかに暮らし幸福実感へとつながる「緑の健都 かめやま」へ



## 亀山市市制施行20周年記念式典

平成17年(2005年)1月11日に旧亀山市と旧関町が合併し、新しい「亀山市」が誕生してから20周年を迎えました。これを記念して、1月11日に市文化会館大ホールで、「亀山市市制施行20周年記念式典」を開催しました。会場には750人を超える方々が集い、20周年の節目を市民の皆さんと盛大にお祝いました。

また、市の振興にご貢献いただいた方31人が功労表彰を、教育、芸術、文化等の振興に寄与された方および公益のため私財をご寄附いただいた方11人14団体が特別表彰を受賞されました。



## 20年の歩みを礎に、 持続可能で健やかなる地域社会へ

櫻井市長は20年の歩みを振り返りながら、「この式典が、今後も亀山市が輝かしい歴史を刻みつづけるため、豊かな自然と歴史文化、恵まれた交通拠点性と産業などの地域資源、人とひとの信頼の絆にさらなる飛躍への心合わせの機会になることを強く願います。誰もが健やかに暮らし幸福実感へとつながる『緑の健都 かめやま』へ市民の皆様と共にその歩を進めてまいります」と式辞を述べました。



## 未来を奏でるハーモニー

特別編成による吹奏楽団の演奏

ウインドアンサンブル関、亀山市吹奏楽団、市内在住の中学生・高校生の皆さんによる特別編成の吹奏楽団が、演奏を披露されました。重厚で迫力のある演奏が会場に響き渡り、来場者を魅了していました。



## 笑いで祝う

市制施行20周年記念寄席として、亀山市文化大使で落語家の林家菊丸さんによる記念落語が演じられました。林家菊丸さんの軽妙な語りとテンポのよい落語で、会場は大きな笑い声に包まれました。

林家菊丸さんによる落語

## 市制施行20周年記念動画・市勢要覧をご覧ください

市制施行20周年を記念して制作した「動画」と市の政策や魅力など亀山市の今の姿を記録し、伝える「市勢要覧」を市ホームページで公開しています。記念動画は式典開始前にも上映し、会場に彩りを添えていました。



【記念動画】  
亀山市  
20年のあゆみ



【市勢要覧】  
日々是幸日



# 亀山市を共に創る

## これまでの振り返って

功労表彰、特別表彰の受賞者代表として、表彰を受けられた岩佐憲治さん(功労表彰)と西川てる子さん(特別表彰)にお話を伺いました。

### 未来に向けて地域共創を伝えたい

亀山商工会議所 前会頭 岩佐 憲治さん

この20年を振り返ると、重要伝統的建造物群保存地区である関宿を中心とした観光振興への取り組みや、亀山駅前再開発時に名誉市民である中村晋也先生へ依頼し製作いただいた「ヤマトタケル・オトタチバナヒメ銅像」の設置などの文化の継承、産業振興のみならず地域の発展と活性化へ取り組んだことが思い浮かびます。

また、その中でも交通の要衝である地域性を活かした「リニア中央新幹線」の建設促進活動は、現在、亀山市内へ三重県停車駅が設置されよう

としており、今後の当市における希望のひとつであると考えています。

これからの未来を担う方々に地域共創を伝えながら、この自然豊かで歴史文化溢れる亀山市が、より一層、発展していくことを祈念しています。



### 安全な交通社会が実現できるまちへ

亀山地区交通安全協会 会長 西川 てる子さん

これまで40年間、亀山交通安全協会で、通学・通学路の見守り、保育園、幼稚園、小・中学校、地域コミュニティなどでの腹話術を用いた交通安全教室、街頭での啓発活動など地元警察や関係団体、市民の皆さんと協働で交通安全対策を呼び掛け、一人ひとりの交通安全意識の向上を目指し、高齢者や子どもたちが毎日、事故やけがなく安全に過ごせるまちになってほしいという思いで活動を行ってきました。小さい頃から交通事故の恐ろしさや交通安全意識をしっかりと伝えることで、たった一つの命を大切にしたいと願っています。

これからも、安全な交通社会の実現に向け、市民の皆さんと一緒に交通安全対策を進め、事故のない安全で安心な亀山を目指し、取り組んでいきたいです。



## これからもこのまちで

市公式LINEで市制記念日の50日前から「カウントダウン動画」を配信しました。ご参加いただいた皆さんからのメッセージを一部ご紹介します。



### 亀山市スポーツ協会の皆さん

亀山は、スポーツを「する」、「みる」、「支える」すべての人々が明るく健康に暮らせるまちです。今後も、市民の皆さんが一層スポーツに親しんでもらえるよう頑張ります!



### 井田川北「ささえ愛たい」の皆さん

地域で高齢者・障がい者世帯を支援する輪が広がっています。これからも「ちょこボラ」(ちょこっと・ボランティアの略)活動頑張ります!



### 亀山日本語教室「はじめのいっぽ」の皆さん

外国人のみんなが、亀山市で楽しく暮らせるように、今後も支援していきます!



### 亀山市PTA連合会の皆さん

保護者・教育・行政が集う教育懇談会等を通じて、亀山っ子のみんなが笑顔になれるように子どもたちを支えています!



### 鈴鹿森林組合の皆さん

亀山市の豊かな森林を守り続けるとともに、林業の発展に貢献していきます。



ご参加いただいた皆さんは市ホームページで紹介しています。

市では市制施行20周年の1年間、記念事業を予定しています。随時、「広報かめやま」や市ホームページ等でお知らせします。

問合先 広報秘書課秘書グループ (☎84-5022)